

Paris, le 30 mai 2018

La XXVI^e Assemblée régionale Afrique de l'APF s'engage à appuyer les parlements du G5 Sahel

Suite à la grave crise sécuritaire d'origine djihadiste qui met en péril les États du Sahel, ces derniers se sont mobilisés pour créer, le 6 février 2014 à Nouakchott, le G5 Sahel : « un cadre de coordination et de suivi de la coopération régionale en matière de politique de développement et de sécurité ». Au printemps 2017, ces États ont annoncé la création d'une force militaire conjointe, la force G5 Sahel, pour lutter contre la menace terroriste et l'insécurité dans la région, plus particulièrement dans les zones frontalières entre le Mali, le Burkina Faso, le Niger et le Tchad. Parallèlement, les bailleurs de fonds se sont fortement mobilisés pour venir en appui au financement de la force G5 Sahel, mais aussi pour œuvrer de façon plus efficace au développement de la zone. L'APF s'est impliquée dans cette action lors du Bureau de Paris (1^{er} et 2 février) et le sujet a été débattu également lors de la Commission politique d'Erevan les 20 et 21 mars 2018.

Lors de la XXVI^e Assemblée régionale Afrique, qui s'est tenue à Praia (Cap-Vert) les 17 et 18 mai 2018, à la demande du premier Vice-Président de l'APF, Guillaume Kigbafori Soro, Président de l'Assemblée nationale de Côte d'Ivoire, et en présence de Jacques Chagnon, Président de l'APF, de Jacques Krabal, Secrétaire général parlementaire et de Jacques Maire, député français, les délégations des pays membres de l'Alliance du G5 Sahel ont élaboré les orientations de leurs parlements avant l'adoption des recommandations finales à la Conférence interparlementaire qui aura lieu à Paris à l'automne prochain.

Il a été convenu qu'un groupe de travail rassemblant des parlementaires serait associé à la préparation politique des orientations. L'APF s'est engagée à appuyer les parlements des pays du G5 Sahel dans leurs démarches avec les bailleurs de fond dans les domaines de la défense et de l'aide au développement. L'association des parlementaires à l'amélioration de l'efficacité et de la transparence des dépenses publiques est capitale en raison de leur rôle institutionnel et de la légitimité que leur confèrent leurs fonctions. L'APF organisera une réunion spécifique sur le G5 Sahel en marge de la 73^e Assemblée générale des Nations Unies en septembre 2018 pour préparer la Conférence interparlementaire de Paris.

Pour en savoir plus :

apf.francophonie.org

L'APF est l'Assemblée consultative de la Francophonie. Elle regroupe des parlementaires de 83 parlements ou organisations interparlementaires.